



**Regionale Portale:** Hunderttausende Österreicher sind in kleinen Online-Netzwerken heimischer Plattform-Betreiber vernetzt

## Soziale Netzwerke

# Im Internet-Sog von Facebook

Die heimischen Web-Communitys setzen im wachsenden Kampf um ihre Nutzer auf regionale Stärken.

VON JÜRGEN ZAHRL

Jeder vierte Österreicher ist bei Facebook, jedes zweite Mitglied loggt sich täglich ein. Zeit für Alternativen bleibt da freilich wenig. Das bekommen die in Österreich gegründeten Freundschaftsportale wie „epos4“ und „Szene1“ zu spüren. Sie

sehen aber nicht tatenlos zu, wie ihnen die Nutzer davonlaufen, sondern reagieren mit ihren Stärken – Regionalbezug, Organisieren von Events und Anbieten von lokalen Nachrichten-Inhalten.

**Unter Druck** Im Waldviertel (NÖ) hat sich [www.epos4.at](http://www.epos4.at) etabliert, das seit 2002 etwa 20.000 aktive Nutzer angesammelt hat. Inzwischen sind 430.000 Bilder und 25 Millionen Foren-Beiträge online. Doch eine andere Zahl beunruhigt Harald Angel, Obmann der lokalen Jugend- und Kulturinitiative „epos4“. „Zuletzt hat sich die Anzahl der unterstützenden Premium-Mitglieder wegen

Facebook halbiert“, so Angel. Um die Server-Kosten zu begleichen, müssen monatlich 2000 Euro durch Werbung, Mitgliedsbeiträge und Förderungen aufgebracht werden. Mit neuen Funktionen wie einem SMS-Nachrichtendienst und Event-Empfehlungen will man wieder Nutzer anlocken.

Auch Franz Tretter, Betreiber von [www.szene1.at](http://www.szene1.at) aus Oberösterreich hat ein Konzept, wie er seine 650.000 Nutzer halten will. „Unsere Stärke gegenüber Facebook liegt darin, dass wir Fotogalerien über lokale Events und Partys erstellen, die viele sehen und kommentieren wollen“, sagt Tretter.

Mit einer Mischung aus Facebook, Partnerbörse und Xing buhlt das Wiener Portal [www.seamee.com](http://www.seamee.com) um Nutzer. Seine Besonderheit: Ein Handy-Programm vernetzt die Mitglieder über Bluetooth. Läuft das Programm, werden andere Nutzer in der Umgebung angezeigt. Ein Spezialist für mobile Kommunikation ist auch die von Grazern entwickelte Webseite [www.sms.at](http://www.sms.at).

**Feierlaune** Als reine Party-Communitys präsentieren sich die Portale [www.niteguide.at](http://www.niteguide.at) in Kärnten, [www.party.net.at](http://www.party.net.at) in Tirol sowie [www.salzpop.com](http://www.salzpop.com) in Salzburg und <http://freunde.vol.at> in Vorarlberg.